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E i n l a d u n g 
 

 
Sitzung Nr. 58/2011
SKA Nr. 2/2011

 
 
An die Mitglieder  
des Sport- und Kulturausschusses 
der Stadt Bornheim

Bornheim, den 09.11.2011 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
zur nächsten Sitzung des Sport- und Kulturausschusses der Stadt Bornheim lade ich Sie 
herzlich ein.  
Die Sitzung findet am Mittwoch, 23.11.2011, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses 
Bornheim, Rathausstraße 2, statt. 
Die Tagesordnung habe ich im Benehmen mit dem Bürgermeister wie folgt festgesetzt: 
 
TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
3 Einwohnerfragestunde  
4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 7/2011 vom 

02.02.2011 
 

5 Antrag der CDU-Fraktion vom 15.10.2010 (Eingang 01.02.2011) betr. 
Einrichtung einer Köln Ticket-Agentur in Bornheim 

076/2011-1 

6 Mitteilung betr. Übergabe des Sportplatzes Brenig an den SSV Ale-
mannia Brenig 1919 e. V. 

248/2011-1 

7 Mitteilung betr. Hallen-Fußball-Stadtmeisterschaften 2011 249/2011-1 
8 Mitteilung betr. Ergebnisse der Tischtennis-Stadtmeisterschaften 2011 269/2011-1 
9 Mitteilung betr. 1. Bornheimer Chorfestival am 16.10.2011 519/2011-1 
10 Mitteilungen mündlich  
11 Anfrage der CDU-Fraktion vom 25.05.2011 betr. wegfallender Platz an 

der Wallrafstraße in Bornheim 
(s. VPLA 20.07.2011) 

251/2011-6 

12 Anfrage der FDP-Fraktion vom 17.10.2011 betr. Sportplatz in Merten 473/2011-1 
13 Anfragen mündlich  
 

Mit freundlichen Grüßen 

Gezeichnet: Peter Stüsser beglaubigt:  
 (Vorsitzender)  (Stadtoberamtsrat) 
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Niederschrift 
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Sitzung des Sport- und Kulturausschusses der Stadt Bornheim am Donnerstag, 
02.02.2011, 18:00 Uhr, in der Aula der Europaschule Bornheim, Goethestraße 1, 53332 
Bornheim 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 07/2011

  Nicht-öffentliche Sitzung  SKA Nr. 1/2011
 
Anwesende
Bürgermeister
Henseler, Wolfgang SPD-Fraktion  

Vorsitzender
Stüsser, Peter CDU-Fraktion  

Mitglieder
Feldenkirchen, Hans Gerd UWG/Forum-Fraktion  
Geuer, Theo CDU-Fraktion  
Gruneberg, Julia SPD-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Keils, Ewald CDU-Fraktion  
Marx, Bernd Bündnis90/Grüne  
Meurer, Alexander FDP-Fraktion  
Odenthal, Kurt CDU-Fraktion  
Schausten, Manfred SPD-Fraktion  
Schmitz, Heinz Joachim Bündnis90/Grüne  
Schwarz, Wolfgang CDU-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
Welteroth-Holthoff, Elisabeth SPD-Fraktion  

beratende Mitglieder
Düx, Josef Kulturforum  
Heßling, Günter  

Verwaltungsvertreter
Baudisch, Sigrid  

Schriftführer
Over, Willi  

Nicht anwesend (entschuldigt)
Schirilla, Mary Musikschule  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
3 Einwohnerfragestunde  
4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 29/2010 vom 

16.06.2010 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 
5 Beratung des Haushaltes 2011 in den Fachausschüssen 022/2011-2 
6 Anerkennung der Förderungswürdigkeit des 1. Fitness- und Thaibove-

reins Bornheim e. V. 
046/2011-1 

7 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 07.10.2010 betr. 
GEMA - Gebühren für Veranstaltungen von Sportvereinen 

390/2010-1 

8 Mitteilung betr. Bücherwurm - Förderverein der Stadtbücherei Born-
heim e.V. 

402/2010-10 

9 Mitteilung betr. Sachstand Chorfestival 2011 403/2010-1 
10 Mitteilungen mündlich  
11 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 07.10.2010 betr. 

Sachstand Sportlerball 2010 
389/2010-1 

12 Anfragen mündlich  
13 Mitteilung betr. Übergabe des Sportplatzes Brenig an den SSV Ale-

mannia Brenig 1919 e. V. 
067/2011-1 

 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Peter Stüsser eröffnet die Sitzung des Sport- und Kulturausschusses der Stadt Born-
heim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Sport- und 
Kulturausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
Der Sport- und Kulturausschuss beschließt, 
1. die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt 

 
13 " Mitteilung betr. Übergabe des Sportplatzes Brenig an den SSV Alemannia 
        Brenig 1919 e. V.", Vorlage-Nr. 067/2011-1 
 
zu erweitern und 
 

2. den neuen Tagesordnungspunkt 13 nach Tagesordnungspunkt 9 zu behan-
deln. 

Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 –  9, 13. 10 - 12. 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
 
Herr Over ist bereits zum Schriftführer bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
 
Der neu gewählte sachkundige Einwohner Günter Heßling 
wurde durch den AV Stüsser eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und ge-
wissenhaften Wahrnehmung seiner Aufgaben verpflichtet, indem er durch Erheben von sei-
nem Platz, während sich auch alle anderen Anwesenden von ihren Plätzen erheben, sein 
Einverständnis mit folgender Formel bekundet: 

  Seite 2 von 7 
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"Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrneh-
men, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine 
Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde." 
 

3 Einwohnerfragestunde  
 
Die gestellten Einwohnerfragen und die Antworten sind als Anlage der Niederschrift beige-
fügt. 
 
Anlagen siehe Seiten 6 und 7 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 29/2010 
vom 16.06.2010 

 

Beschluss: 
Der Sport- und Kulturausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung 
Nr. 29/2010 vom 16.06.2010 keine Einwände. 
 
- Einstimmig -  
 

5 Beratung des Haushaltes 2011 in den Fachausschüssen 022/2011-2 
 
Die Sitzung wird auf Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen von 19.10 Uhr bis 19.15 Uhr 
unterbrochen. 
 
Der Bürgermeister wird folgende Erläuterungen zur Sitzung des Haupt-, Finanz- und Wirt-
schaftsausschusses vorlegen. 
 

Produktgruppe 1.04.01, Sachkonto 524900 
Zusammenstellung der tatsächlichen Kosten des Jahres 2010 sowie die voraussichtli-
chen Kosten für 2011 die im Zusammenhang mit dem Tollitätentreff entstanden sind.   
 
Produktgruppe 1.04.03 Büchereien, Sachkonto 941100 
Detaillierte Objektkostendarstellung insbesondere die Darstellung der direkten Mietkos-
ten, die auf die Bücherei entfallen.  
 
Produktgruppe 1.08.01, Sachkonto 531900  
Detaillierte Darstellung des Ansatzes bezüglich der Übergabe des Sportplatzes Brenig an 
den SSV Alemannia Brenig. 
  

Der Antrag der CDU Fraktion, Ergänzung zu Vorlage-Nr. 022/2011-2 wird bis zur Sitzung des 
Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschusses zurückgestellt. 
 
Beschluss: 
Der Sport- und Kulturausschuss nimmt den Entwurf des Haushaltes 2011 zu den Produktbe-
reichen und Produktgruppen seines Zuständigkeitsbereiches zur Kenntnis und empfiehlt dem 
Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschuss hierzu keine Änderungen 
 
- Einstimmig -  
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6 Anerkennung der Förderungswürdigkeit des 1. Fitness- und 

Thaibovereins Bornheim e. V. 
046/2011-1 

Beschluss: 
 
Der Sport- und Kulturausschuss beschließt, 
1. den 1. Fitness- und Thaiboverein Bornheim e. V. als förderungswürdig anzu-

erkennen und 
 

2. in das Verzeichnis der als förderungswürdig anerkannten sporttreibenden 
Vereine in der Stadt Bornheim aufzunehmen. 

 
- Einstimmig -  
 

7 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 07.10.2010 betr. 
GEMA - Gebühren für Veranstaltungen von Sportvereinen 

390/2010-1 

 
Kenntnis genommen 
 

8 Mitteilung betr. Bücherwurm - Förderverein der Stadtbücherei 
Bornheim e.V. 

402/2010-10 

 
Kenntnis genommen 
 

9 Mitteilung betr. Sachstand Chorfestival 2011 403/2010-1 
 
BM Wolfgang Henseler teilt dem Ausschuss mit, dass das Chorfestival am 16.10.2011 im 
Alexander-von-Humboldt-Gymnasium stattfinden wird und bisher 11 Chöre ihre Teilnahme 
zugesagt haben. 
 
Kenntnis genommen 
 

10 Mitteilungen mündlich  
 
Keine 
 

11 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 07.10.2010 betr. 
Sachstand Sportlerball 2010 

389/2010-1 

 
Kenntnis genommen 
 

12 Anfragen mündlich  
 
von AM Schmitz 
Ist der Verwaltung bekannt, dass im Rahmen des Ausbaus des Sportplatzes des SSV Mer-
ten der Bau von Sprunggruben für den Schulsport geplant sind? 
 
Antwort: 
Der Verwaltung liegt ein Schreiben in diesem Zusammenhang vor.  
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13 Mitteilung betr. Übergabe des Sportplatzes Brenig an den SSV 

Alemannia Brenig 1919 e. V. 
067/2011-1 

 
Kenntnis genommen 
 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Peter Stüsser  gez. Willi Over Michaela Simon 
Vorsitz  Schriftführung 
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Anlage zu TOP 3 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Antwort 
 
Die gesamte Liegewiese des Hallemfreizeitbades beträgt derzeit ca. 15.505 m². Davon ent-
fallen auf den jetzigen Saunabereich ca. 1.150 m² als Freifläche.  
Eine Saunaerweiterung ist derzeit nicht vorgesehen, daher entfallen die weiteren Flächenan-
gaben. 
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Antwort 
 
Ein elektrischer Defekt im Pumpenschacht des Kaltwassertauchbeckens führte zum Überlau-
fen des Pumpenschachts und damit zu den Wasseraustritten. Die defekte Sicherung wurde 
zwischenzeitlich ausgetauscht und die Anlage funktioniert wieder einwandfrei. 
 
Eine generelle Vermeidung von Schäden ist wirtschaftlich nicht möglich. 
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TOP 
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Sport- und Kulturausschuss 23.11.2011
 
  öffentlich  Vorlage Nr. 248/2011-1

    Stand 31.05.2011
 
Betreff 
 

Mitteilung betr. Übergabe des Sportplatzes Brenig an den SSV Alemannia 
Brenig 1919 e. V. 

 
Sachverhalt: 
Der Rat hat im Rahmen der Haushaltsplanberatungen für 2010 in der Konsolidierungsliste 
unter anderem auch die Schließung von Sportplätzen bzw. die Übernahme der Sportplätze 
durch die Vereine beschlossen. 
 
Auf die Vorlagen Nr. 067/2011-1 der Sitzung des Sport- und Kulturausschusses vom 
02.02.2011 wird verwiesen. 
 
Zwischenzeitlich wurde mit dem SSV Alemannia Brenig die Pflege des Sportplatzes in Bre-
nig im Rahmen eines Pachtvertrages, für die Dauer von zunächst 5 Jahren, abgeschlossen. 
Die Pflegearbeiten bezüglich der  Außenflächen des Geländes sowie Baumpflegearbeiten 
verbleiben aus Gründen der Verkehrssicherheit bei der Stadt Bornheim. Der SSV Alemannia 
Brenig erhält für die Pflege des Sportplatzes einen Kostenzuschuss in Höhe von 3.000 € 
jährlich. 

Ö  6
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TOP 
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Sport- und Kulturausschuss 23.11.2011
 
  öffentlich  Vorlage Nr. 249/2011-1

    Stand 01.06.2011
 
Betreff Mitteilung betr. Hallen-Fußball-Stadtmeisterschaften 2011 
 
Sachverhalt:
Die Hallen-Fußball-Stadtmeisterschaften 2011 wurden am  
 
22. Januar (Alte-Herren-Mannschaften),  
23. Januar (Senioren-Mannschaften),  
29. Januar ( E-Jugend- und F-Jugend-Mannschaften) und am  
30. Januar (D-Jugend- und Bambini-Mannschaften)  
 
in der Sporthalle der Europaschule Bornheim ausgetragen.  
Ausrichter war der SSV Walberberg 1930 e.V..  
 
Folgende Ergebnisse wurden ermittelt ( 1. bis 4. Platz ): 
 
Stadtmeisterschaft der Alte-Herren-
Mannschaften: 
 
1. Platz:       SSV Bornheim 
2. Platz:       SC Widdig 
3. Platz:       FV Salia Sechtem 
4. Platz:       SSV Walberberg 
 
Stadtmeisterschaft der Senioren-
Mannschaften: 
 
1. Platz:       SSV Bornheim 
2. Platz:       TuS Germania Hersel 
3. Platz:       SSV Merten   
4. Platz:       FV Salia Sechtem 
 
Stadtmeisterschaft der E-Jugend-
Mannschaften: 
 
1. Platz:      TuS Roisdorf 
2. Platz:      TuS Germania Hersel 
3. Platz:      SSV Walberberg 
4. Platz:       SSV Bornheim 
 

Stadtmeisterschaft der F-Jugend-
Mannschaften: 
 
1. Platz:      SV Widdig 
2. Platz:      TuS Roisdorf 
3. Platz:      SSV Bornheim 
4. Platz:      SSV Merten 
 
Stadtmeisterschaft der D-Jugend-
Mannschaften: 
 
1. Platz:      FV Salia Sechtem 
2. Platz:      SSV Merten 
3. Platz:      SSV Bornheim 
4. Platz:      SSV Walberberg 
 
Stadtmeisterschaft der Bambini-
Mannschaften: 
 
1. Platz:      SSV Walberberg 
2. Platz:      SV Vorgebirge 
3. Platz:      TuS Germania Hersel 
4. Platz:      FV Salia Sechtem  

Ö  7
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TOP 
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Sport- und Kulturausschuss 23.11.2011
 
  öffentlich  Vorlage Nr. 269/2011-1

    Stand 16.06.2011
 
Betreff Mitteilung betr. Ergebnisse der Tischtennis-Stadtmeisterschaften 2011 
 
Sachverhalt:
Die Tischtennis-Stadtmeisterschaften 2011 wurden am 27.05.2011 (Herren A-
Stadtmeisterschaften), und am 28.05.2011 (Schüler A-, Schüler B-, Jugend-, Herren B- und 
Herren C-Stadtmeisterschaften) in der Turnhalle der Grundschule Walberberg ausgetragen. 
Der SSV Walberberg 1930 e. V. richtete diese aus. 
 
Folgende Ergebnisse wurden ermittelt: 
 
Herren A: 
Einzel: 
 
1. Platz  Alexander Bartel  (TTC Uedorf) 
2. Platz  Dirk Bertram   (ESV Bonn) 
3. Platz  Alfred Krüger   (TTC Uedorf) 
3. Platz  Christoph Welter  (TTC Uedorf) 
 
Doppel: 
 
1. Platz  Dirk Bertram   (ESV Bonn) 
   Christoph Welter  (TTC Uedorf) 
2. Platz  Ingo Laumann   (TTC Uedorf)     
   Alfred Krüger   (TTC Uedorf) 
 
Herren B: 
Einzel: 
 
1. Platz  Sascha Heilmann  (SSV Bornheim) 
2. Platz  Hans Kemer   (TTC Uedorf) 
3. Platz  Marcus Diefenthal  (TTC Uedorf) 
3. Platz  Toobias Heilmann  (SSV Bornheim) 
 
Doppel:
 
1. Platz  Sascha Heilmann  (SSV Bornheim) 
   Tobias Heilmann  (SSV Bornheim) 
2. Platz  Marcus Diefenthal  (TTC Uedorf) 
   Hans Kremer   (TTC Uedorf) 
 
 
 
 
 

Ö  8
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Herren C: 
Einzel: 
 
1. Platz  Fabian Klein   (TTC Rösberg) 
2. Platz  Marcus Weidenauer  (TTC Uedorf) 
3. Platz  Karsten Selke   (SSV Walberberg) 
3. Platz  Dieter Diefenthal  (TTC Uedorf) 
 
Doppel: 
 
1. Platz  Gert Scheuren  (SSV Walberberg) 
   Karsten Selke   (SSV Walberberg) 
2. Platz  Marcus Weidenauer  (TTC Uedorf) 
   Marcus Diefenthal  (TTC Uedorf) 
 
Schüler A: 
Einzel: 
 
1. Platz  Daniel Dreier   (TTC Uedorf) 
2. Platz  Yannick Fuhs   (SSV Bornheim) 
3. Platz  Michael Fuhs   (SSV Bornheim) 
3. Platz  Domenik Bohl   (SSV Bornheim) 
 
Doppel: 
 
1. Platz  Yannick Fuhs   (SSV Bornheim) 
   Michael Fuhs   (SSV Bornheim) 
2. Platz  Jan Uhrmacher  (TTC Uedorf) 
   Daniel Dreier   (TTC Uedorf) 
 
Schüler B: 
Einzel: 
 
1. Platz  Thilo Bruhn   (SSV Bornheim) 
   Oscar Berg   (TTC Rösberg) 
2. Platz  Leon D´Ambrosio  (SSV Bornheim) 
   Paul Wiechers  (SSV Bornheim) 
 
Doppel: 
 
1. Platz  Thilo Bruhn   (SSV Bornheim) 
   Sebastian Ungermanns (SSV Bornheim) 
2. Platz  Leon D´Ambrosio  (SSV Bornheim) 
   Paul Wiechers  (SSV Walberberg) 
 
Jugend: 
Einzel: 
 
1. Platz  Florian Schmidt  (TTC Uedorf) 
2. Platz  Clemens Decker  (TTC Uedorf) 
3. Platz  Steve Eilhardt   (SSV Bornheim) 

269/2011-1  Seite 2 von 2 
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TOP 
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Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften 20.07.2011
Sport- und Kulturausschuss 23.11.2011
 
  öffentlich  Vorlage Nr. 251/2011-6

    Stand 29.06.2011
 
Betreff 
 

Anfrage der CDU-Fraktion vom 25.05.2011 betr. wegfallender Platz an der 
Wallrafstraße in Bornheim 

 
Sachverhalt:
Frage 1: 
Konnte bereits eine geeignete Ausweichfläche für den Platz an der Wallrafstraße gefunden 
werden? 
 
Antwort: 
Die Verwaltung hat nach eingehender Prüfung zwei Standorte in die engere Auswahl ge-
nommen: 
- Parkplatz vor dem Stadion Bornheim 
- Parkplatz vor der Europaschule Bornheim 
 
Die Kriterien eines möglichen neuen Standortes waren im Antrag der CDU-Fraktion vom 
29.07.2009 genannt: 

1. Anbindung an den Ort 
2. Fläche mind. 35 x 20 m, ebenerdig, für das Hauptzelt, zzgl. Nebenflächen für Vorplatz, 

mit Toilettenwagen und Gastronomie 
3. Kanalanschluss für Abwasser (Toiletten und Theken) 
4. in mittelbarer Umgebung Strom- und Wasseranschluss 
5. zwecks Lärmschutz möglichst geringe Lärmbelastung der Anwohner 
6. Parkmöglichkeiten in der weiteren Umgebung 

 
Frage 2: 
Wird der Junggesellenverein bei der Auswahl der Fläche eingebunden? 
 
Antwort:  
Ja. Zwar ist bis zum Abgabetermin der Vorlage eine Kontaktaufnahme noch nicht erfolgt, 
entsprechende Gespräche sind aber weiter vorgesehen. 
 
Anlagen zum Sachverhalt 
Anfrage 
 

Ö  11
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Wir in Bornheim.

CDU‐Fraktion im Rat der Stadt Bornheim 
Vorsitzende: Petra Heller 
Wagnerstraße 3, 53332 Bornheim  
Telefon:   02227/81257 
Mobil:   01725821182 
E‐Mail:  achim_petra.heller@t‐online.de 

 
 
An die Vorsitzenden  
des VPLA und SKA 
Herrn Hanft und Herrn Stüsser 
Rathausstraße 2 
53332 Bornheim 
 
 

Bornheim, den 25.05.2011 
 
Wegfallender Platz an der Wallrafstraße in Bornheim 
 
 
Sehr geehrtere Herr Herren, 
 
ich bitte nachfolgende Anfrage für die Tagesordnung des nächsten VPLA und SKA vorzusehen. 
 

1. Konnte bereits eine geeignete Ausweichfläche für den Platz an der Wallrafstraße gefunden 
werden? 

2. Wird der Junggesellenverein bei der Auswahl der Fläche eingebunden? 
 
Begründung: 
 
Dieses Jahr hat der Junggesellenverein Bornheim zum letzten Mal sein Maifest auf dem Platz an 
der Wallrafstraße ausrichten können. Im Zuge des Verkaufs des Grundstückes an den LVR zur Er‐
richtung einer Förderschule (Vorlage 262/2009‐6) wurde von Seiten des Bürgermeisters seinerzeit 
zugesagt, einen Ersatzplatz für den wegfallenden Platz an der Wallraffstraße zu stellen. Leider ist 
bisher, unseres Wissens nach, dem JGV noch kein geeigneter Platz angeboten worden, obwohl der 
Verkauf bereits am 25.06.2009 beschlossen wurde. Zur sicheren Planung des nächstjährigen Mai‐
festes benötigt der Verein schnellstmöglich eine konkrete Zusage für einen geeigneten Platz im 
Jahr 2012, wenn das o.g. Grundstück wegen des Schulneubaus nicht mehr zur Verfügung steht. 
Auf mündliche Nachfrage in der letzten Sitzung des Hauptausschusses am 05. Mai 2011 hatte die 
Verwaltung die Auskunft gegeben, dass mit dem Verein eine Fläche auf dem Parkplatz Wallraff‐
straße alternativ Goethestraße besprochen werden soll. Nach unseren Informationen benötigt der 
Verein eine ebenerdige Fläche von mind. 1.600 m² zzgl. Zuwegungen und Fluchtwege. Zusätzlich 
wird ein Kanalanschluss in unmittelbarer Nähe benötigt. Aufgrund der vorstehenden Platzbedarfe 
sollten diese Alternativen daher eher nicht in Frage kommen. Aus Sicht der CDU ist es wichtig, eine 
solche Brauchtumsveranstaltung zu erhalten. Für die CDU ist die Förderung des ehrenamtlichen 
Engagements für eine funktionierende Gesellschaft essenziell wichtig. Daher sollten die Vereine 
bei Ihrer Arbeit unterstützt werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. Petra Heller    Hans Dieter Wirtz    gez. Sebastian Kuhl     
Fraktionsvorsitzende    stellv. Fraktionsvorsitzender  stellv. Fraktionsvorsitzender 

Fraktionsbüro: Rathaus Bornheim, Alter Weiher 2, 53308 Bornheim, Tel.: 02222/945510 – Fax: 02222/945511 
Volksbank Bonn-Rhein-Sieg - Kto.-Nr. 114 625 019 - BLZ 380 601 86 

Ö  11

15/17



TOP 

 
 

  Seite 1 von 1 
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Betreff 
 

Anfrage der FDP-Fraktion vom 17.10.2011 betr. Sportplatz in Merten 

 
Sachverhalt
Die Anfrage der FDP-Fraktion vom 17.10.2011 betr. Sportplatz Merten wird wie folgt beant-
wortet: 
 
Frage 1 
Wie bewertet der Bürgermeister die derzeitige Lärmbelastung der Anlieger durch die Sport-
anlage Merten-Heide? Wie hat sich die jetzige Situation im Vergleich zur Situation vor dem 
Informationsgespräch zwischen Verein und Anliegern verändert? 
 
Antwort:  
Die Sportanlage wurde im Juni 2011 durch den Rhein-Sieg-Kreis - Amt für technischen Um-
weltschutz -  immissionsrechtlich überprüft. Besondere Beanstandungen sind dem Bürger-
meister nicht bekannt.  
Einer der Kritikpunkte seitens der Anlieger war die Nutzung der Lautsprecheranlage. Der 
Rhein-Sieg-Kreis hat den SSV Merten aufgefordert, die Nutzung der Lautsprecheranlage auf 
kurze Ergebnisdurchsagen zu beschränken. Da keine neuen Beschwerden vorliegen geht 
der Bürgermeister davon aus, dass diese Auflagen eingehalten werden. 
 
Frage 2 
Welche Maßnahmen hat der Verein konkret ergriffen, um die Lärmimmissionen zu verrin-
gern? Werden diese auch konsequent und dauerhaft umgesetzt? 
 
Antwort:  
Der SSV Merten hat gegenüber dem Rhein-Sieg-Kreis die Einhaltung der zuvor genannten 
Auflagen zu den Lärmimmissionen zugesagt.  
 
Frage 3 
Wie ist der derzeitige Stand zur Ausbauplanung der Sportanlage Merten-Heide? 
 
Antwort:  
Der SSV Merten hat beantragt, die weitere Bearbeitung des Bauantrages zur Ausbaupla-
nung auszusetzen. Es sollen zunächst vereinsinterne Abstimmungen stattfinden, inwiefern 
der gestellte Antrag eventuell verändert wird.  
 
Anlagen zum Sachverhalt 
Anfrage 
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Fraktion im Rat der Stadt Bornheim 
 
FDP-Fraktion Bornheim, Rathausstr. 2, 53332 Bornheim Fraktionsgeschäftsstelle 

 
Rathausstr. 2 

53332 Bornheim 
 

Tel.: 02222/99 44 50 
Fax: 02222/99 44 52 

 
fraktion@fdp-bornheim.de 

www.fdp-bornheim.de 
 

Bornheim, 17. Oktober 2011 

 
Herrn 
Peter Stüsser 
Vorsitzender des Sport- und Kulturausschusses 
Rathausstr. 2 
53332 Bornheim 
 

Sehr geehrter Herr Stüsser, 
 
hiermit stellen wir gemäß §19 (1) GeschO die folgende Anfrage für die kommende Sitzung des 
Sport- und Kulturausschusses: 
 

Sportanlage Merten-Heide 
 
 
Im Frühjahr und Sommer dieses Jahres hat es in Merten-Heide zwischen den Anliegern und dem 
SSV Merten Diskussionen um die Lärmbelastung und den geplanten Ausbau der Sportanlage 
Merten-Heide gegeben. Zwischenzeitlich hat eine Informationsveranstaltung des Vereins 
stattgefunden, das im Ergebnis von den Anliegern unterschiedlich gewertet wird. Da die Stadt 
Bornheim gleichzeitig die Förderung des Sports und die Lärmbelastung der Anlieger im Blick 
haben muss, setzen wir in Merten-Heide weiterhin auf einen Ausgleich der Interessen. 
 
Wir fragen daher: 
 

(1) Wie bewertet der Bürgermeister die derzeitige Lärmbelastung der Anlieger durch die 
Sportanlage Merten-Heide? Wie hat sich die jetzige Situation im Vergleich zur Situation vor 
dem Informationsgespräch zwischen Verein und Anliegern verändert? 

 
(2) Welche Maßnahmen hat der Verein konkret ergriffen, um die Lärmimmissionen zu 

verringern? Werden diese auch konsequent und dauerhaft umgesetzt? 
 

(3) Wie ist der derzeitige Stand zur Ausbauplanung der Sportanlage Merten-Heide? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Christian Koch, Alexander Meurer und Fraktion 
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